

# はばたき Vol.13

ともに夢見る支援のカタチ

- ・播州織に情熱を注ぐ繊維部会インタビュー  
(笹倉部長、渡辺副部長)
- ・多可グルメ研究委員会
- ・会員紹介  
株式会社 ヴィラージュ
- ・商工会からのお知らせ  
いまさら聞けないマイナンバー制度 Q&A  
多可町地域振興プレミアム商品券等  
青年部・女性部・未来創造実践部日より



～播州織の可能性を夢にのせて～

第10回多可町ふるさと産業展  
“100体の先染めメンズシャツ展”会場にて  
繊維部会メンバー

# インタビュー企画 『播州織に情熱を注ぐ繊維部会に聴きました』

■事業活動についてお聴かせください。

部長

昨年実施した事業は、視察研修と多可町ふるさと産業展への参加です。視察研修は、繊維・建設・工業部会との合同開催でしたので、普段交流の機会が少ない事業所間の交流も深まりました。

副部長

多可町ふるさと産業展では、100体の先染めメンズシャツ展として、先染め織物でのメンズシャツやレディース服の展示を行い、たくさんの方々に見ていただくことができました。来年度は、すべて播州織の生地を使った展示イベントにできればと思っております。

■多可町ふるさと産業展では、とてもインパクトのある展示でしたが、どういった感想からですか。

部長

播州織の良さを身近に感じてほしい、多可町の「ふるさと創生」について一役買いたいという想いからです。

副部長

歴史ある地場産業なのでたくさんの方に情報発信していきたいという想いもあります。播州織をもっと知ってもらうために、奇抜なアイデアを出し、町外に発信し続けたいです。西日本最大の規模と実績を誇る上田安子服飾専門学校とのコラボレーションを今後も実現していきたいと考えています。



笹倉部長

■実際に100体の先染めメンズシャツ展を企画してみようとしたか。

副部長

初めての企画でしたが、関係者の皆様のご協力のおかげで多可町ふるさと産業展にはたくさんの方にきていただき、来場者に気に入った作品の投票もしていただくことができました。来年度は、更に魅力ある作品が出てくるのではないかと期待しています。

■思いつかないほどのオシャレで斬新なデザインのメンズシャツやレディース服がいっぱいでしたが、どういう印象を受けられましたか。

部長

100人の若者から生まれたデザインを通して播州織の可能性を感じました。

副部長

レディース服は思いもつかないようなデザインで期待以上の出来にビックリし、デザイナーの活用は重要であると再認識いたしました。また、メンズシャツは、工夫が必要な部分も感じましたが、身近に普段着として着られるデザインがたくさんありました。

■『播州織を着よう！』と活発にPRされておりますが、播州織についての現状をお聞かせください。

部長

今、若手の後継者が減少しております。今、立ち上がらなければ先が無いと危機感を感じています。

副部長

生地産地からの脱却をどうするべきかが大きな課題です。また、上田安子服飾専門学校とのコラボレーションで最終製品まで創り上げることへの可能性も感じることができ、織人自らPRしていかないといけないと日々感じています。



渡辺副部長

■今後の展開や希望はありますか。

部長

付加価値を高められるような取組を地域全体で出来たら良いと考えています。

副部長

行政や商工会と織物事業者が連携し、一体となって産地を盛り上げていき、J・QUALITY制度取得も視野に入れ生地から最終製品まで完結できるように取組みを目指していきたいと考えています。

■播州織のPRをお願いいたします。

副部長

播州織には、大きくサイジング工程↓染色↓織↓加工の4つの工程があり、最終的には生地として販売されます。特徴は、先に糸を染めてから生地を織ることです。

昔は多可町内に625軒(昭和56年3月)ほど工場がありました。今では84軒(平成27年3月)に減少しています。事業所は、伝統の技術と若者のアイデアをクロスさせて新たな展開を目指し、商品づくりに励んでいます。まだまだ播州織の生地は用途多用に可能性を秘めています。みんなで播州織の生地を使って良さを広めていきましょう！

## 繊維部会

- 部長 笹倉 政芳
- 副部長 渡辺 博明
- 幹事 清水 賢彦
- 大西延治郎
- 高見 正人
- 足立 公夫
- 数原 宏幸
- 竹内 博一
- 藤岡 祐二
- 高橋 欣也
- 橋本 明徳
- 棚倉 重和

## クラシックカーの新しい市場をつくり、海外販売を視野に展開!!

1960年代から80年代の欧州クラシックカーの再生やアップデートを行っています。

当時の車を販売していたディーラーでも古い車の構造を理解した整備士は少なくなっています。他社専門店やディーラーでも直せなくなった車の整備を行うことはもちろんですが、現在の技術をクラシックカーに導入しています。

※クラシックカー以外の一般中古車は扱っておりません。

都市部よりも田舎で作業場を広くして仕事をしたいと場所を探していたところ、ロケーションが良い多可町が見つかり、オーナー様にも良くしていただき、この町で会社を設立いたしました。

緑があり、広々とした環境で仕事が出来る嬉しく思います。

**株式会社 ヴィラージュ**  
代表取締役  
中元 真理子 (なかもと まりこ)  
URL: <http://virage.co.jp>

車体はそのまま、エンジンは最新へとグレードアップ!

弊社は整備専門のため展示スペースは設けておらず、クラシックカーオーナー様であっても見学はお断りしています。くれぐれも敷地内に立ち入らないようにご協力お願いします。

## 多可町「播州百日どり」グルメコンテスト 優秀作品

第10回 多可の食・技・元気が大集合 多可町ふるさと産業展

商工会では、8月から9月にかけて「グルメコンテスト」のレシピ募集を行い、多可町内外から95作品もの応募がありました。

審査委員長に料理の鉄人を破ったことで知られる大田忠道氏を迎え、厳正な審査をいたしました。審査の結果、5つの優秀作品を選出し、去る11月1日の第10回多可町ふるさと産業展の会場において、表彰式を行いました。受賞作品及び受賞者は、ご覧の通りです。

今後は、この5作品を町内の飲食店等で商品化に向けた取組みを展開します。ぜひ多可町の新しいグルメの誕生にご期待ください。

**「最優秀賞」**  
作品名：地鶏ロールのアップル味噌添え  
県立社高等学校家庭クラブ  
代表 藤本晶紀様

**「優秀賞」**  
作品名：百日どりドック 多可町 後藤栄作様  
作品名：播州のとりむす 加東市 平山昌孝様

**「審査員特別賞」**  
作品名：播州百日どり山田錦福光屋黒帯煮  
多可町 長谷川武彦様  
作品名：播州百日鶏 鶏ポタラーメン  
加東市 笹倉伯文様

受賞者の皆様と集合写真

# いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A

～8つの質問に絞って解説します～



## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その1

Q1 マイナンバーの制度は何のためにできたのですか？(その1)



皆さん、こんにちは。兵庫県商工会連合会チーフアドバイザーの津田弘一です。マイナンバーについて、日々マスコミ等で、様々な情報が飛び交っておりますが、正しい情報の理解ができてますでしょうか？漠然としたマイナンバーへの不安解消を目指し、Q&A方式で、8つに絞って解説させていただきます。

マイナも応援!



A1 不正をしている人を根こそぎあぶりだし、正直者が馬鹿を見ない社会を作るために導入されたのが一番の目的です。世の中には、行政の横連携が薄い部分を突いて、追徴リスクが大きな税務署には正直に申告を行い、税務署と比べて追徴リスクの少ない年金事務所には嘘の申告等をしている事業主が相当数いると国は推察しています。

今後、行政の横の連携が強化され、不正をしている人から税金等がしっかりと徴収されていく予定です。

## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その2

Q1 マイナンバーの制度は何のためにできたのですか？(その2)



A2 行政事務を効率化し、国民の利便性を高めるために導入されたのが2番目の目的です。例えば、プライベート中にけがをして働けなくなり、給与がもらえなくなった場合に生活保障をするため傷病(しょうびょう)手当金(給与の6割相当)がもらえる制度がありますが、従来は、申請時に複数の添付資料が必要であり、けがをしている人にとって大きな負担でした。マイナンバー制度の導入に伴い、行政の横連携が強化され、添付書類の確認が一部省略でき、行政事務も簡素化されますし、けがをしている人の手続き負担も軽減され、以前よりも短時間で傷病手当金をもらうことができます。今後、税務申告等を含めた様々な手続きにおいて同様の手続きの簡素化が予定されています。



マイナンバーの目的は  
① 不正の排除  
② 行政の事務効率化  
③ 国民の利便性の向上  
の3つだね。なるほど。



## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その3

Q3 通知カードと個人番号カードの違いは？



A3 皆さんのお手元に通知カードが届いたと思いますが、カードにあなたの12桁の個人番号が記載されています。通知カードだけでは、証明書としては使用できず、また個人番号カードの申請を希望されない場合は、有効期限は存在しません。写真付きの個人番号カードは、有効期限は20歳未満は5年間、20歳以上は10年間になりますが、証明書として利用することができます。2つのカードの違いは次の通りです。



	通知カード	個人番号カード
1. 証明書として利用	できない	できる
2. 証明写真のあるなし	なし	あり
3. 手続き	申請手続き不要(自動送付)	申請手続きが必要
4. 有効期限	有効期限なし ※	20歳以上 10年 20歳未満 5年

※ただし、個人番号カードを発行する際に、通知カードは交換になりますので、その交換の際に有効期限は消滅することになります。

## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その4

Q4 マイナンバー制度の今後の国のビジョンは？



A4 マイナンバー対応業務ロードマップというものが既に作成されており、平成28年3月末までに1000万枚、平成31年3月に8700万枚の個人番号カード(写真付き)の発行を目標にしています。平成29年1月からマイナポータルというインターネットで様々な利便性を享受できる制度が開始される予定です。マイナポータルは、各人の12桁のマイナンバーと暗証番号等を入力し、例えば、自分の通帳の残高が確認できたり、国民年金の免除申請ができるようになったり今後様々な恩恵をマイナポータルのサイトを通じて受けられます。

## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その5

Q5 通知カードを紛失したらどうすれば良いの？

A5 通知カードを紛失し、個人番号が分からなくなった場合には、会社の手続き等で困ることになりますが、市区町村で住民票を発行することで、対処ができます。国民全員に12桁の個人番号が既に付与されており、12桁の個人番号が入った住民票を市区町村で請求することで、紛失した番号を知ることができます。



## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その6

Q6 マイナンバーの取扱いのアドバイスは？



A6 原則として12桁の個人番号は、各人にとって生涯有効となる番号で、とても大切なものですので、「①大切に保管し、安易に人に教えないこと」「②一生有効ですので、番号と暗証番号の両方を暗記すること(できれば)」をお勧めします。



携帯番号も11桁なので、それに1桁増えるだけか。生涯変わらないのであれば、12桁の番号の暗記も必要かなあ。それにしても懲役刑があるなんて知らなかった。ちゃんと対策しないとね。

## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その7

Q7 勤務している会社でマイナンバーが流出した場合はどうなるの？

A7 最悪の場合には、4年以下の懲役、200万以下の罰金が併科されることがあります。懲役刑が科せられていることを知らない経営者が58.1%もいるという記事が平成27年10月5日の産経新聞に掲載されました。中小企業においてマイナンバー対策はまだ進んでおらず、正しい情報を知り、早く対策をする必要があります。

## いまさら聞けない マイナンバー制度 Q&A その8

Q8 参考になるHPや動画があれば教えてください



A8 J-LIS(ジェイリス 地方公共団体情報システム機構)が、とても参考になります。個人番号カードの発行手続きは、市区町村ではなく、全国の市区町村から委託を受けたJ-LISが行っています。市区町村の担当者も参考になっているHPです。比較的分かりやすく解説しておりますので、困った時は、活用をお勧めします。また多可町商工会のHPにマイナンバーの取扱いについて、困った時に、困った分だけ視聴できる2分～5分程度の分割動画がアップされています。PCやスマートフォンのどちらでも動画が見られるようになっています。特に商売をしている方は、今後厳しい措置を求められますので、お仕事の隙間時間に確認して頂き、対策を進めて頂ければと思います。



グーグルやヤフーで「ジェイリス総合サイト」で検索すればいいんだね。

動画は、多可町商工会で検索すれば商工会のホームページで見られるんだね。

2分～5分の分割動画であれば、隙間時間でも見られそう。説明用に使うと便利だね。「1分37秒のマイナンバー制度とは？」の動画が下のQRコードで見れるよ。お試しあれ!



